
 

 

 

平成３０年第３回宇城市議会定例会 

 

 

 

一般質問通告一覧表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

熊本県宇城市議会 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 者 １６番議員  河野 一郎 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 本市の均衡ある

発展 

 

２ 子どもの環境 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）高速ブロードバンドの早期整備について 

 

 

（１）松合小学校統合について 

 

（２）学校登下校の安全について 

 

（３）学校での安全について 

 

（４）いじめについて 

 

（５）体罰について 

 

（６）不登校について 

 

（７）文科省次期学習指導要領について 

 

（８）子どもの貧困について 

 

（９）子どもの虐待について 

 

（１０）学童保育について 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－１－ 

 



質 問 者 １１番議員  園田 幸雄 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 行財政について 

 

 

 

 

 

 

２ 防災について 

 

 

 

 

３ 産業振興につい

て 

 

 

 

４ スポーツ振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）大型プロジェクトについて 

 

（２）公用車について 

 

（３）不祥事について 

 

 

（１）自主防災組織活動について 

 

（２）河川管理・改修について 

 

 

（１）国営基盤整備事業について 

 

（２）地場産業について 

 

 

（１）総合型スポーツクラブについて 

 

（２）部活の社会体育移行について 

 

（３）ふれあいスポーツセンターについて 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

－２－ 

 



質 問 者 ９番議員  福永 貴充 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 学校施設整備に

ついて 

 

２ 水害対策につい

て 

 

 

 

３ 武道館整備につ

いて 

 

 

 

４ ふるさと納税に

ついて 

 

 

 

 

５ 部活動について 

 

 

 

 

 

６ スポーツ施設に

ついて 

 

 

７ 企業誘致につい

て 

 

（１）特別教室へのエアコン設置について 

 

 

（１）雨水管理計画について 

 

（２）土のうステーション設置について 

 

 

（１）武道館の耐震性及び老朽化について 

 

（２）エアコン設置について 

 

 

（１）現状について 

 

（２）親孝行サービス券、タクシー券などの導入に 

ついて 

 

 

（１）社会体育移行の進捗状況について 

 

（２）社会体育移行後の大会出場補助制度の継続に 

ついて 

 

 

（１）スポーツ施設管理における指定管理者制度導入 

について 

 

 

（１）企業誘致の取り組みについて 

 

教 育 長 

 

 

市   長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

市   長 

 

 

－３－ 

 



質 問 者 １５番議員  渡邊 裕生 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 
１ 宇城市防災計画

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 災害公営住宅に

ついて 

 
 

 

 

 

３ 第７期介護保険

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）備蓄・調達体制の整備について 

 

（２）備蓄計画について 

 

（３）防災倉庫の整備について 

 

（４）避難所運営マニュアルの整備について 

 

（５）河川の洪水氾濫の避難勧告・指示について 

 

（６）防潮水門の開閉について 

 

 

（１）入居要件について 

 

（２）家賃・入居費用について 

 

（３）整備戸数について 

 

 

（１）地域包括ケアシステムの深化について 

 

（２）要介護認定者数・認定率の推移について 

 

（３）在宅医療・介護連携への取り組みについて 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

－４－ 

 



質 問 者 １２番議員  五嶋 映司 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 市民の住宅復興

状況について 

 

 

 

 

 

 

２ 学童保育につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子どもの貧困対

策について 

 

 

 

 

 

４ 防災センターに

ついて 

 

 

 

 

（１）市民の住宅復興の現状と今後の見通しは 

 

（２）市が準備する災害公営住宅や公営住宅の充足 

割合は 

 

（３）復興を促進するための施策は 

 

 

（１）運営状況は 

 

（２）場所によって受け入れの状況の違いは 

 

（３）今後の拡充予定は 

 

（４）指導員の雇用条件の問題点は 

 

 

（１）本市の現状は 

 

（２）就学援助の利用者数の経年変化は 

 

（３）給食費への助成制度の必要性は 

 

 

（１）所管はどこになるのか 

 

（２）どの様な機能を持った施設になるのか 

 

（３）公民館や老人福祉センターなどとしての利用の 

可能性は 

 

（４）職員の配置はどう考えているか 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

－５－ 

 



質 問 者 ４番議員  三角 隆史 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 三角町の旧小学

校跡地について 

 

 

 

 

 

２ 地域振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 鳥獣対策につい

て 

 

 

 

４ 光回線について 

 

 

 

 

５ 新戸馳大橋につ

いて 

 

（１）今後の利用計画について 

 

（２）校舎の耐震性について 

 

（３）売却の可能性について 

 

 

（１）済生会みすみ病院の三角駅前進出について 

 

（２）寺島リゾート開発の進捗状況について 

 

（３）ボートピアについて 

 

（４）金桁温泉について 

 

（５）西港浦島屋の活用について 

 

（６）海運業者の養成について 

 

（７）移住定住パンフレットについて 

 

 

（１）生態数、生態域について 

 

（２）捕獲後のあり方について 

 

 

（１）今後の方向性について 

 

（２）農業商業振興に向けての効率的活用について 

 

 

（１）進捗状況について 

 

（２）愛称募集について 

 

（３）今後の戸馳振興策について（花いっぱい運動、 

旧戸馳小学校の活用法等） 

 

市   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

－６－ 

 



質 問 者 １９番議員  豊田 紀代美 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 小学校部活動の

社会体育移行につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 熱中症対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 高齢者福祉につ

いて 

 

 

 

 

 

４ 地域公共交通に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５ 産業振興につい

て 

 

（１）平成３１年４月から社会体育に完全移行すると 

聞くが、現状調査（５／２２現在）結果によると、

ほとんどの学校で指導者が確保されていない。 

今後の取り組みについて問う。 

 

（２）民間主導型での社会体育移行について提案する。 

 

 

（１）全国の教育委員会で児童・生徒が、熱中症に 

ならないよう、活動を制限する動きが広がって 

いると聞く。本市の現状の取り組みについて問う。 

 

（２）全国には、気温３５度で屋外活動を禁止した 

教育委員会もあるが、気温のみならず環境省が 

発表する暑さ指数ＷＢＧＴ（熱中症予防の目安 

に用いられる指標）による対応を提案する。 

 

（３）小・中学校のみならず、公共施設や大会等での 

ＷＢＧＴ対応の推進を提案する。 

 

 

（１）多死社会を前に本市の終活支援の取り組み状況 

について問う。 

 

（２）自治体による終活生前登録等の事業について 

提案する。 

 

 

（１）本市の地域公共交通の現状と課題について問う。 

 

（２）交通空白地帯対策について問う。 

 

（３）本年度策定予定の地域公共交通網形成計画 

について問う。 

 

 

（１）８／７に発足した「熊本県ドローン産業推進 

協議会」に自治体として会員登録（無料）し、 

ドローン産業等に関する実証実験やその他多様 

な情報収集を可能にするため早急な検討をして 

いただきたい。（会長は小山薫堂氏） 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

－７－ 



 

質 問 者 １４番議員  河野 正明 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 不育症の周知や

患者支援の推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 乳幼児健診にお

ける小児がんの早

期発見について 

 

 

 

 

３ ＬＧＢＴ性同一

性障害について 

 

 

 

４ ピロリ菌検査に

ついて 

 

 

 

 

 

５ 介護保険につい

て 

 

 

６ 教育行政につい

て 

 

（１）不育症について本市ではどのような認識をお持 

ちなのかお伺いします。 

 

（２）気軽に相談できる窓口体制の充実が必要であり 

ます。相談窓口と周知啓発をどのように行ってい 

るのか伺います。 

 

（３）不育症の治療費助成制度についてのお考えを 

お伺いします。 

 

 

（１）小児がんの早期発見のためにどのような取り 

組みを行っているのか伺います。 

 

（２）乳幼児健診の医師健診アンケートの「眼」の 

項目に「白色瞳孔」を追加してはどうか伺います。 

 

 

（１）市の認識について伺います。 

 

（２）対応について伺います。（現状と今後） 

 

 

（１）検査実施状況について伺います。 

 

（２）市民の啓発について伺います。 

 

（３）実施期間について伺います。（今後の予定） 

 

 

（１）「住宅改修」及び「福祉用具購入」時の受領 

委任払いについて伺います。 

 

 

（１）本市小・中学校特別教室へのエアコン設置に 

ついての市の考えを伺います。 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

－８－ 

 



質 問 者 ２０番議員  中山 弘幸 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 定住移住対策に

ついて 

 

 

 

２ 教育行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校部活動の社

会体育移行につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ リバーサイドロ

ードについて 

 

 

 

５ 三角地区におけ

る避難所の在り方

について 

 

 

 

 

（１）市長の基本的な姿勢について 

 

（２）本市の特色を活かした取り組みについて 

 

 

（１）教育フロンティアシティについて 

 

（２）ＩＣＴ教育について 

 

（３）多目的トイレの整備について 

 

（４）特別教室のエアコン整備について 

 

 

（１）社会体育移行に至った経緯について 

 

（２）取り組みの経緯と宇城市の役割について 

 

（３）社会体育移行の課題について 

 

（４）移行ができなかった時の対応について 

 

（５）文化部の対応について 

 

 

（１）交通量調査について 

 

（２）渋滞の現状について 

 

 

（１）三角地区の避難所の現状について 

 

（２）避難所の見直しについて 

 

（３）避難所の整備について 

 

（４）防災コミュニティセンターについて 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

－９－ 

 



質 問 者 １番議員  原田 祐作 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 防災無線の運用

計画について 

 

 

 

 

 

２ 小学校部活動に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 松合小学校につ

いて 

 

（１）防災無線デジタル化計画の詳細について 

 

（２）戸別受信機の設置基準について 

 

（３）今後の防災無線の在り方について 

 

 

（１）学童スポーツクラブについて 

 

（２）指導者の身分保障について 

 

（３）今後の学校部活動の在り方について 

 

 

（１）廃校に至る経緯について 

 

（２）人口減少地域と学校の在り方について 

 

（３）小規模校の在り方について 

 

（４）今後の小・中学校の在り方について 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

－１０－ 

 



質 問 者 ５番議員  坂下 勲 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 防災体制につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）熊本地震後の宇城市における危機管理体制の 

構築について 

  ・熊本地震による被災を受け自治体の危機管理の 

脆弱が指摘されたが、本市における危機管理体制 

の見直しと新たな構築は喫緊の課題と思うがどう 

か。 

 

（２）自主防災組織の現状と今後の取り組みについて 

  ・自主防災組織の結成は行政区等においてなされ 

ているが、地域への波及が希薄ではないか。避難 

所等については地区公民館の開放など、自主防災 

組織の活用は出来ないのか。 

 

（３）地域防災リーダーを育成するためについて 

  ・台風や豪雨などの自然災害等の対応には公的 

機関が中心となるが、発災時の初動体制における 

地域防災リーダーの存在は重要であり、そのため 

の育成は不可欠と思うがどうか。 

 

（４）ＢＣＰ（業務継続計画）の作成状況について 

  ・大災害等により市が被災し、職員や庁舎、ライ 

フライン等に利用制約がある場合であっても、 

災害対応や市民生活に重大な影響をもたらす行政 

サービスを適切に行うためにも必要と思うがどう 

か。 

 

（５）地区防災計画について 

  ・地域コミュニティの防災力を向上させるため 

には、その地域に見合う地区防災計画が必要と 

思うがどうか。 

 

（６）災害時における「特設公衆電話」設置について 

  ・災害時、避難所に携帯電話を持たない高齢者、 

又、安否確認時に利用する人、職員の連絡手段と 

して設置するのはどうか。 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２枚のうち１枚目 

－１１－ 

 



 

２ 小学校部活動の

社会体育移行につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３ 農業振興につい

て 

 

 

（１）社会体育移行に向けた今後の課題について 

  ・平成３１年度の移行まで半年となり、これまで 

幾度となく一般質問での議論がなされているが、 

一番の課題は指導者の確保、また、学童スポーツ 

クラブが立ち上がらない、スポーツが出来ない 

児童の受け皿として総合型スポーツクラブとの 

連携が必要と思うが、教育委員会の見解はどうか。 

 

 

（１）中山間地域等直接支援制度について 

  ・荒廃農地の抑制策として、中山間地域等直接 

支援制度の条件に該当しない高齢者の救済策が 

必要と思う。国・県と連携し、市としての対策を 

求めたいと思うがどうか。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

２枚のうち２枚目 

－１２－ 

 


